



南アルプス市立 白根御勅使中学校
学校だより
「志を持ち 道を拓く生徒」(学校教育目標)

令和4年
12月号
編集 校長 岡こすえ

<http://www.midai.m-alps.ed.jp/> 白根御勅使中学校ホームページにも毎月掲載していきます

今学期も残すところあと1週間となりました。いまだに終息しないコロナ禍にあって、学習をはじめ部活動、学校行事に積極的に頑張る皆さんの姿に元気づけられ、今学期も充実した時間を過ごすことができました。ありがとうございました。

教師の立場で、「ありがとう」と言うのは意外かもしれませんが、皆さんがいつも頑張ってくれるからこそ、エネルギーがチャージされ、校長という重責を伴う仕事にもやりがいを感じることができます。そして、生徒会活動をリードしてくれた本部役員の皆さんのおかげで、全校生徒が一丸となって様々な取組を充実させることができたことに、自然に感謝の気持ちが湧いてきます。残暑が厳しかった夏の終わりにリモートで2学期の始業式を行いました。そして、季節は秋から冬へと移り変わり、今では雲海の上に聳える富士山もすっかり雪化粧し、81日間という時の流れを感じることができます。

今学期を振り返った時、学校全体の大きな成果としては、皆さんの学習に対する姿勢が格段に良くなってきていることが真っ先に挙げられます。1学期の最初の頃は、進級した喜びと緊張感が感じられましたが、1か月もすると、授業中に居眠りをしたり、余計なおしゃべりなどをして集中できない生徒も散見されるのが気になったものです。

しかし、今学期になってからは、授業に向かう表情や態度から学習意欲が向上してきたことを強く感じられるようになっていきました。授業のはじめに、先生方が「めあて」を板書すると、一斉にペンが走ります。そして、授業のおわりには、用意された「振り返りカード」や「ワークシート」に自分の考えや感想などをまとめていきます。

記述されている内容からも意識の変容がうかがえ、皆さんの心の成長を感じることができます。そして、先生方もまた、ICTを活用した授業づくりや教材研究を熱心に行っている成果が授業改善につながり、学びに適した教室環境が醸成されてきたと考えます。多くの生徒が一人一台のタブレット端末の操作スキルがアップし、他の生徒の様々な考えを一度に共有し、小グループでの学習もより効率的に話し合いができるようになってきました。情報機器を適度に取り入れながら、人とのコミュニケーションを通して学びあうことでさらなる学力向上につなげてほしいです。

23日の終業式が終わると、冬休みになります。今からとても楽しみです。しかし、新型コロナウイルスの感染状況は、少し落ち着いてきてはいますが、今後の変異株の置き換わりの状況や、年末に向けて接触機会が増えることも考えると、まだまだ油断はできません。基本的な生活習慣を整え、健康に過ごすための自己管理に十分気を付けて充実した冬休みにしてほしいと願っています。

入賞おめでとうございます！

- | | | |
|--------------------------|---------|------------|
| ● 夏休みの友紹介図書 感想文コンクール | 佳作 | 清水 勝斗 |
| ● J A 共済小・中学生書道コンクール | 銅賞 | 手塚太一 |
| ● J A 共済小・中学生書道コンクール | 佳作 | 松本渚, 望月滉一郎 |
| ● 第41回全国中学生人権作文コンテスト県大会 | 優秀賞 | 土館平和 |
| ● 中学生の税についての作文コンクール | 優秀賞 | 森本実葉 |
| ● 県中学校新人体育大会テニスの部 女子ダブルス | 優勝 | 水間花凜・大森紗菜 |
| ● 南アルプス市ジュニアチャンピオンズテニス大会 | 女子シングルス | 優勝 水庭心美 |



11月号に掲載し、まだ表彰伝達式で紹介されていない人を含め、終業式後に表彰伝達式を行う予定です

12日(月)から「読書週間」が始まっています



「今年も残すところもう少し…」そんな言葉があちこちから聞こえてくる時期になりました。このような時こそ、是非読書に親しんでほしいと思います。図書室から毎月発行されているお便りに、おすすめの本が紹介されているので、とても参考になりますね。司書の先生と話してみるのもいいですよ。

受験勉強で余裕がないと感じている人は、「全国の高校入試で出題された本」の特設コーナーもあります。是非足を運んでみてください。

～火災避難訓練～

12月9日(金)に火災を想定した避難訓練を行いました。今回の訓練は、理科室から出火したことを想定し、実際に校舎内の西階段と中央階段の防火扉・防火シャッターが閉まった状態での訓練を行いました。担任の指示にしたがって、学校施設の構造や避難経路の最短距離を意識した実践的な訓練となりました。今後は、予告なし訓練があるかもしれません。非常変災時の備えは、日頃の心掛けが大切です。この機会に危機管理について意識を高めてほしいです。



保護者の皆様へ



○来週20日(火)から22日(木)は、学級担任による個別懇談が行われます。今学期の生徒たちの学校生活や家庭での様子などについて話し合い、今後の成長につながる有意義な時間にしていただきたいと思います。お忙しい折ではありますが、よろしく申し上げます。

尚、その際は、後日配布予定の健康チェック用紙をご持参ください。

○3学期始業式は1月10日(火)です。医療機関で季節性インフルエンザと診断された際は、学校ホームページから出席停止の用紙をダウンロードしていただくか、学校からお渡りする用紙にご家庭でもれなく記入していただき登校時に持参してください。尚、登校に際して医師の再診は必要ありません。季節性インフルエンザの出席停止期間は、学校保健安全法施行規則第9条(平成24年4月1日より改正)において「発症した後5日を経過し、かつ解熱した後2日を経過するまで」となっておりますので、ご承知おきください。

地域の皆様へ(お知らせ)

○数年前まで、学期末に生徒による古紙回収を行っていましたが、現在は行っておりません。地域の皆様方におかれましては、これまでの御協力に対し、心より感謝申し上げます。